

2018 原水爆禁止世界大会 広島大会 参加者のレポート

「核兵器の禁止を72年間待っていた。これを核兵器の終わりのはじまりにしよう」と被爆者は訴えます。8月4日～6日、東京土建本部は2018原水爆禁止世界大会・広島大会に21人の代表団を派遣しました。参加者によるレポートを紹介します。

信頼に基づいて廃絶

平和が当り前の世の中へ



佐野さん

【調布・給排水設備・佐野龍一記】原爆投下から73年の広島にて原水爆禁止世界大会に参加し、核兵器廃絶を願う人々の中に自分がいました。1日目、3日目は外国の方から被爆者の方までたくさんの方が話をしていました。一言一句全てを聞いて覚えている



核廃絶の思いを伝えた平和行進の通し行進者

わけではありませんが、その中で私の中に強く残っている言葉があります。「核兵器廃絶のためには、互いの信頼に基づいた秩序の構築が必要である」というものです。核保有国が核抑止力、核の傘などと言っているこの世界で、何を保持して互いの秩序を保つのかと疑問に思っていた私には納得できる言葉でした。核兵器禁止条約を核保有国が無視する世界で、ただ一つの被爆国日本の役割として、核兵器保有国とともにこの条約に参加

疑問残る原子力使用 復興させた職人誇りに思う

【清瀬久留米・太工・佐藤聖峻記】今回初めて原水爆禁止世界大会に参加しました。



佐藤さん

1日目は広島県立総合体育館で開会総会を行いました。広島市長や被爆者、海外の政府代表の人が壇上で核爆弾への思いを語り訴えていました。それを聞いて、たとえ国が違えども日本に集まり、皆で世界から核そのものを無くすために頑張っていることとして、驚きも

れること。平和とは、人も自分も幸せであること。平和とは、夢や希望をもてる未来があること。

不安が広がる岩国基地

合言葉は「平和が一番」



三浦さん

【西多摩・主婦・三浦幸子記】分科会では岩国基地まで行きました。バス12台で約240人の移動でした。バスの中では基地方イデオロギから岩国基地が愛宕山を削って海を埋め立て拡張されたこと、削られた愛宕山には思いやり予算で作られた米兵用の高級住宅街ができたこと、米軍機に



折鶴を献納する松丸委員長

8月5日、慰霊碑を建立して30年の節目となる「第31回原爆犠牲建設労働者・職人の碑慰霊祭」が広島平和公園の慰霊碑前で開催されました。慰霊祭には全国から全建総連の仲間174人

職人慰霊祭で追悼

松丸委員長が折鶴を献納

（33県連・組合）が参列。原爆犠牲者に対して黙とうを行なった。その後、広島建労の岩田委員長と全建総連の吉田委員長が慰霊の言葉を表明。松丸委員長は東京土建委員長として主婦の会の折鶴を代表して主婦の会の折鶴を献納しました。

愚かな核兵器開発 抑止は動物の威嚇と同じ

【品川・ビルメンテナン



松井さん

ス・松井広伸記】8月4・5・6日の3日間に渡り原水爆禁止世界大会（広島）に初めて参加させて頂きました。2日目の5日、私は映像の「ひろは」という分科会に参加しました。映像を通し原爆・核兵器の非人道性を浮き彫りにし、いかに愚かであるかを勉強しました。ロシアのオレグ・ポドロフさんからはロシアの核政策について話を聞きましたが、なんとスサンな核の扱い方をしていたのか、そのため、多くの人たちが犠牲

になったかを知りました。これはアメリカでも同じ事が行なわれていたというので、さらに驚きました。何のためにこれだけの犠牲を払い核兵器の開発を進めるのか、私には到底理解できません。

世界で唯一の被爆国である日本が核廃絶を主導していくべきです。「核の傘」という考えはもう時代遅れであり、核による抑止力などというのは動物が爪と牙をむき出しにして相手を威嚇しているようなものです。人間はそんな下等動物であってはならない。1日も早く核兵器のない平和で公正な世界が来る事を願い、共に行動していきたいと思うのです。

尊い犠牲は今も放置 変わらぬ日本政府の姿勢

【江東・ハウス・クリーニング・油屋正孝通信員】戦没者の皆様の尊い犠牲の上におかれ、海外で亡くなった兵士の遺骨は現在も風雨にさらされ放置されたままです。全遺骨回収は無理とされています。戦没者の皆様の尊い犠牲の上におかれ、海外で亡くなった兵士の遺骨は現在も風雨にさらされ放置されたままです。全遺骨回収は無理とされています。戦没者の皆様の尊い犠牲の上におかれ、海外で亡くなった兵士の遺骨は現在も風雨にさらされ放置されたままです。全遺骨回収は無理とされています。



没者追悼式や集会等で、政治家や行政関係者が使う悼辞です。それを聞くたびに私は強い憤りを覚える。第二次世界大戦は、日本史上最大の戦争であり、戦後日本政府は1964年、勲一等旭日大綬章を贈った。日本政府のその姿勢は今の安倍内閣・自民党政治に脈々と引きついている。政府のありようが見て取れるのは私だけだろうか。